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高鐵縮短回家路
港青難忘昔北上就學就業路途奔波苦：

因為父母工作原因，梁鈞宜早早就前往
廣東生活，此後又輾轉於不同城市學

習生活。中學時他入讀了廣東中山的中山
紀念中學，初到中山時，比之大牌林立、
八達通刷卡消費便捷的香港，內地的移動
支付尚未普及，梁鈞宜覺得，這裏還是一
個還比較落後的地方，特別是中山紀念中
學所在的南朗鎮翠亨村。「我看到的就是
田地和泥屋，基本沒有高樓大廈。除了大
巴一車車運來的遊客，就是本地的大爺大
媽了。」

省時低價「第一次覺得回家不累」
隨着粵港澳大灣區概念的提出，翠亨村
附近的交通建設開始加速，短短幾年間的
巨大變化，讓梁鈞宜深刻領悟了「要想富
先修路」這句話的意義。「大概是2016年
左右吧，陸續開始有了明顯的變化。」
2017年，廣珠城軌中山站開通至貴陽北的
線路，停靠首列高鐵列車，中山邁入了
「高鐵時代」。
在此之前，每次從中山到位於粵西陽江

的爺爺家，梁鈞宜都要花費三個多小時坐
大巴車，趕上節假日更是堵得厲害，暈車
的他也因此是能不回家就不回家。直到聽
朋友說起可以搭高鐵，才解決了他回家難
的問題。
2018年，梁鈞宜到了上海中醫藥大學就

讀。那年春運，他第一次沒有買到回家的
機票。無奈之下，他改搭高鐵。「因為之
前覺得飛機很便利，以至於我一直沒有意
識到高鐵的好。」
拿到高鐵票後的經歷讓梁鈞宜記憶猶
新。「以前是從學校坐地鐵或打車去機
場，到廣州機場轉大巴車到另一個城市搭
小汽車回到我家，通常都要15個小時左
右。但那次坐高鐵，我是從學校坐地鐵到
了上海南站坐高鐵，直接就到了陽江，下
車後坐自家的車就回家了。到家後，我坐
在家裏的沙發上人都是懵的，還在想為什
麼這麼快，才10個小時左右，而且第一次
覺得回家沒有勞累感。」從那次之後，梁

鈞宜每次回家都果斷選擇高鐵。「價格還
更便宜了，以前回一趟家即便是經濟艙也
要3,700多元（人民幣，下同），現在600
元搞定。」

灣區吸港人置業「這裏可安居樂業」
離開中山前往上海的這一年，中山早已
從梁鈞宜印象中的那個「小村落」變身為
高樓林立的綜合性都市，高新技術企業集
聚，醫藥類行業得以蓬勃發展，這些都和
高鐵的發展，以及粵港澳大灣區的建設密
不可分。
高中畢業後創業賺了一筆錢，梁鈞宜曾
想等大學畢業就回到中山置業。「現在悔
得腸子都青了，當時想着先去上海看看，
比較一下，沒想到僅僅一年，中山的房價
已經翻了幾番。」梁鈞宜苦笑道，「離開

前我看過三鄉鎮的房價，大概四五千一平
米，一兩百萬能買別墅了。可2019年再回
去看房價，已經是幾萬一平米，而且是商
品房，別墅是需要搖號的。」
不過即便如此，在梁鈞宜看來，粵港澳大
灣區的建設依舊對港澳青年意義重大。梁鈞
宜分析道，其實有無粵港澳大灣區對於廣東
的發展來說，只是快慢差異，但對港澳來說
意義就不一樣了。港澳的人口密度高，資源
少，房屋壓力很大，粵港澳大灣區吸引了大
批港澳人士投資置業，緩解了他們的住房壓
力。「香港人不用再害怕沒房住了，也不用
再擠在劏房。雖然廣東的房價漲了，但比起
香港還是便宜很多的。等疫情結束，交通也
更便捷了，我相信粵港澳大灣區就是港澳青
年未來的舞台，在這裏我們可以安居樂
業。」

「過去的十年間，祖國的發展是方方面面的，但印象最深刻的要數高鐵的建設

了。」就讀上海中醫藥大學的港青梁鈞宜還記得第一次從上海搭高鐵回廣東的經歷。

「到家後我坐在家裏的沙發上人都是懵的，還在想為什麼這麼快。」他曾經生活過的

廣東中山的小村落也因為高鐵而日新月異。梁鈞宜說，高鐵帶給他的震撼是獨一無二

的。 ◆香港文匯報記者 夏微 上海報道

「除了城市的變化，城市裏的人群也不一
樣了。以前除了本地人就是來建房子的農民
工，現在則是很多背着包的年輕工程
師……」作為一名有着多年創業經驗的人，
梁鈞宜這些年深感內地發展空間巨大，機遇
良多。同時他也看到越來越多的港人選擇到
內地發展。「希望能進一步加強內地與香港
間的交流往來，同時粵港澳大灣區也能在把
資源引進來的同時，把資源釋放出去，讓粵
港澳青年也能在其他城市發光發熱。」
梁鈞宜回憶道，因為在中山紀念中學讀書

時就萌發了創業想法，所以在高中畢業聯考
結束後，他在廣東通過加盟方式開了兩家奶
茶店。「當時一共花了五萬元，而這點錢想
要在香港開個魚蛋店都不夠。」在梁鈞宜看
來，想要在香港創業沒點資本和貨源是很難
擠入市場的。而在內地就完全不一樣了，項
目啟動可以很快，試錯成本也相對較低。
在上海讀大學期間，梁鈞宜在廣州的店每
個月都會有不菲的收入，以至於半年前，當
他決定在上海創立自己的茶飲品牌時，啟動
資金的幾百萬完全來自廣東兩家奶茶店的淨

利潤。「不過，這次在上海創業就難多了，
也剛好碰到了疫情，但好在有一群在滬港人
一直幫我。」

冀灣區資源輻射北京等一線城市
在梁鈞宜的印象中，香港人一直是相對獨
立的，彼此間不太會有不必要的交集。可這
兩年，他看着越來越多的香港人來到了上
海，而且各行各業的在滬港人擰成了一股
繩，彼此互幫互助。「這讓我感覺很震撼，
也很溫暖。工作生活中遇到事情，很快能從
專業領域的在滬港人那裏得到幫助，這一點
太難得了。這樣的團結一心，讓我對香港的
未來充滿期待。」
如今粵港澳大灣區的發展，梁鈞宜真真切

切地看在眼裏，但同許多在滬港人一樣，他也
希望，能將粵港澳大灣區的優勢與資源輻射到
北京、上海這樣的一線城市。「這些城市同樣
聚集了很多港澳人士，由於對城市的熟悉以及
資源的累積，他們在這裏更能發光發熱。如果
人不用去大灣區，也能享受大灣區的優勢政
策，相信他們在目前的城市發展得更好。」

中國內地機遇良多 創業試錯成本低

香港文匯報訊 據中新社報道，《橫琴粵
澳深度合作區促進金融產業發展扶持辦
法》（以下簡稱《扶持辦法》）25日正式
印發。為鼓勵更多澳資金融企業在合作區
落戶、發展，《扶持辦法》規定，符合條
件的澳資金融企業可按相關扶持標準的1.2
倍執行，如落戶扶持最高可獲6,000萬元

（人民幣，下同）。該辦法將於2022年11
月7日起正式實施。
據橫琴粵澳深度合作區金融發展局相關
負責人介紹，《扶持辦法》作為合作區揭
牌以來的首個綜合性金融扶持政策，政策
適用對象包含了持牌金融機構、地方金融
組織、私募投資基金以及經認定的其他類

金融機構等幾乎所有的金融業態。
同時，《扶持辦法》包含了對金融企業

落戶、經營、增資、併購、貢獻、用房等
多方面的大力扶持，不僅將金融企業「引
進來」，還「扶上馬、送一程」。其中在
落戶扶持中，合作區金融企業可根據實際
經營情況申報最高5,000萬元的扶持資金。

此外，《扶持辦法》結合合作區金融產
業發展實際，針對跨境保險業務、外商投
資股權投資企業等跨境業務制定了相關扶
持條款。
其中，對開展跨境機動車輛、港澳人士

跨境醫療等跨境保險業務的合作區保險機
構，按照跨境保險產品年度保費收入的5%
給予最高1,000萬元扶持；對在合作區揭牌
後新獲得外商獨資私募證券投資基金管理
人（WFOE PFM）、合格境外有限合夥人
（QFLP） 、 合 格 境 內 有 限 合 夥 人
（QDLP）試點資格的合作區企業，按其
實際募集資金規模的0.5%給予最高50萬元
扶持。
該負責人表示，《扶持辦法》涵蓋了金

融企業從落戶到經營等全方位的各項扶持
措施，旨在鼓勵優質金融類企業在合作區
集聚創新發展，引導金融企業實質性運
營，深化琴澳金融合作，促進澳門經濟適
度多元。

澳資金融企落戶橫琴最高獲6000萬元扶持

香港文匯報訊 據中新社報道，
遼寧港口集團「瀋陽東—大連港馬
士基全程單海鐵聯運班列」25日順
利首發。該班列從瀋陽直達大連港
後，將搭乘馬士基歐洲遠洋幹線集
裝箱班輪發往德國不萊梅哈芬港。
遼寧沿海又沿邊，具有得天獨

厚的區位優勢，擁有作業高效的
港口、密集的陸地交通網絡。而
作為東北海鐵聯運的樞紐，大連
港多元化集疏運體系發達，可滿

足現有所有船型的滾裝船全天候
靠泊。
目前，遼寧中歐班列實現「三
通道五口岸」全線貫通，海陸大
通道的「鐵路郵差」作用日益顯
現。
「瀋陽東—大連港馬士基全程單
海鐵聯運班列」的開行，不僅實現
了瀋陽區域至大連的物流通道擴
容，而且通過港航合作，班列將港
口功能延伸至內陸站點，貨物以陸

運或鐵路方式運抵大連港，再裝船
出海，極大降低了物流成本，真正
做到了「一次委託、一份提單以及
一箱到底」。
遼寧港口集團方面表示，「瀋陽
東—大連港馬士基全程單海鐵聯運
班列」的開行實現了「一單制」海
鐵聯運服務升級。下一步，遼寧港
口集團將依託港口和內陸乾港的布
局優勢，不斷織密航線網絡，積極
助力東北海陸大通道建設。

遼寧開行海鐵聯運班列 直抵德國哈芬港

◆◆澳資金融企業落戶橫琴扶持最高可獲澳資金融企業落戶橫琴扶持最高可獲66,,000000萬元人民幣萬元人民幣。。圖為橫琴金融島圖為橫琴金融島。。 資料圖片資料圖片

◆◆遼寧港口集團遼寧港口集團「「瀋陽東—大連港馬士基全程單海鐵聯運班瀋陽東—大連港馬士基全程單海鐵聯運班
列列」」2525日順利首發日順利首發。。 網上圖片網上圖片

◆梁鈞宜在上海創業的店舖開店時，不少在滬港人前來慶賀。 受訪者供圖

◆搭乘高鐵出行讓梁鈞宜感到非常快捷便利。 受訪者供圖

據新華社報道 中共中央對外聯絡部
發言人胡兆明10月25日宣布：應中共
中央總書記、國家主席習近平邀請，
越共中央總書記阮富仲將於10月30日
至11月2日對中國進行正式訪問。

電賀習近平當選中共中央總書記
10月23日，越南共產黨中央委員會

總書記阮富仲發來賀電，熱烈祝賀習
近平同志當選中國共產黨第二十屆中
央委員會總書記。
阮富仲表示，在您再次當選中共中

央總書記之際，我謹代表越共中央並
以我個人名義，向您致以最熱烈的祝
賀。我十分高興並衷心祝賀中共二十
大取得圓滿成功。大會着眼中國長遠
發展和成功實現第二個百年奮鬥目
標，制定了一系列重要戰略規劃和目
標任務，推動新時代中國特色社會主
義理論體系不斷完善並取得創新發
展。
我堅信，在以習近平同志為核心的

中共中央領導下，在習近平新時代中
國特色社會主義思想指引下，中國全
黨和全國人民必將完成中共二十大提
出的各項目標，早日基本實現社會主
義現代化，將中國建設成為富強民主
文明和諧美麗的社會主義現代化強
國。
我們十分珍視並高度評價您為了兩

國人民的利益，對越中關係給予的真
誠關心和巨大貢獻。我始終高度重視
並願同您一道，繼續關心指導雙方各
層級、各部門、各地方，貫徹落實好
高層共識，推動越中睦鄰友好與全面
戰略合作夥伴關係持續健康穩定發
展，不斷邁上新台階，為兩黨、兩
國、兩國人民的根本長遠利益，為本
地區乃至世界的和平、穩定、合作、
發展作出貢獻。我期待早日同您再次
見面，就重大戰略問題深入交換意
見，進一步增進雙方政治互信，為兩
國關係未來發展指明方向。
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